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Sitzung Vorstand HTSV 
 
Ort: Landessportschule, Frankfurt 
Beginn:  19:30 Uhr  
Ende:     22:27 Uhr 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder:  
Anne Marie Eckrich, Davina Franke 
(Landesjugendwartin), Andreas Oest, Frank 
Ostheimer, Volker Maier, Dirk Michaelis, Diana 
Nießing, Jens Reif, Helen Wütscher (später), Ulrich 
Bachmann, Rainer Stoodt, Werner Diesendorf, Max 
Sedlak 
 
 
Gäste: 
Dominik Schmohr (UW Rugby) 
 
Beauftragte/r:  
Marc Wachtel (Inklusion) 
 
Es fehlten entschuldigt:  
Werner Diesendorf, Anne Holz 
 
Genehmigung des Protokolls 
Das Protokoll der letzten Vorstandssitzung vom 
28.10.2024 wurde einstimmig genehmigt. 
 
Begrüßung und Sitzung 
Frank Ostheimer begrüßt die Vorstandsmitglieder 
und eröffnet die Sitzung. 
 
Neue HTSV Satzung 
Frank Ostheimer und Anne Marie Eckrich berichten, 
dass die auf der HTSV Mitgliederversammlung 
beschlossene Satzung angenommen wurde und 
verabschiedet ist. 
Ab sofort gilt die neue Satzung mit den neuen 
Bezeichnungen. Sie wird demnächst auf der HTSV 
Homepage veröffentlicht. In diesem Zuge: 
Der stellvertretende Ausbildungsleiter Markus 
Trommer wird vom HTSV Vorstand einstimmig 
bestätigt. Die stellvertretende Vertretung vom FB 
Medizin wird weiterhin gesucht. 
 
Neuer Verein im HTSV 
Frank Ostheimer berichtet, dass der Erste 
Offenbacher Schwimmclub (EOSC) eine 
Tauchabteilung gründen möchte und beim lsbh einen 
Aufnahmeantrag gestellt hat. Der Schwerpunkt soll 
der Leistungsdisziplin Apnoe 
liegen.Aufnahmeanträge für HTSV und VDST wurde 

übermittelt. Nach Eingang wird der Antrag per 
Umlaufverfahren vom HTSV Vorstand entschieden. 
 
Vorschau zur gemeinsamen Sitzung des VDST 
Vorstandes und der Landesverbände am 15. und 
16.3.25 
Frank Ostheimer, Jens Reif und Andreas Oest geben 
eine Aussicht auf die kommende gemeinsame 
Sitzung des VDST Vorstandes. Der HTSV hat vier 
Tagesordnungspunkte eingereicht: Sachstand zur 
schon lange geplanten Satzungsänderung des 
VDST? 

- Versicherungsregelung für Tauchen für den 
Naturschutz 

- Was ist aus den Workshops mit den 
Landesverbänden geworden? 

- Änderungen zu den Printausgaben ses 
sporttaucher 

 
Vorschlag Logo, Beschluss und Folgen  
Max Sedlak stellt ein Logo und das Corporate Design 
vor. Hierzu soll auch Kleidung für den HTSV 
Vorstand und die Ausbildungskommission bestellt 
werden. Der HTSV Vorstand nimmt den Vorschlag 
für das neue Logo einstimmig an. 
Die Farben werden nochmal von Profis geprüft und 
es wird eine Vektorgrafik angelegt. Max Sedlak erhält  
das Mandat für die Erstellung des Logos einstimmig 
vom Vorstand (Kosten ca. 100-250 € für die Grafik), 
ebenfalls erhält er das Mandat für die 
Kleidungsbestellung einstimmig (Kosten ca. 1.200 € 
für 30 Stück). Ebenfalls erhält Max Sedlak das 
Mandat für die Umsetzung innerhalb des HTSV 
einstimmig. 
Als geplanter Starttermin für die Einführung wird die 
Online Ausbildertagung anvisiert. 
 
Es wird darauf hingewiesen, dass es für einen 
barrierefreien Umbau der Website Geld von der 
„Aktion Mensch“ gibt (auch für einen barrierefreien 
Seminarraum). 
  
Vizepräsident Finanzen 
Kassenprüfung, Jahresabschluss  
 
Andreas Oest trägt den Jahresabschluss auf Basis 
einer Einnahmenüberschussrechnung vor. Die 
Zahlungen wurden nach Zahlungsdatum sortiert. 
Neu wurde die Sachkontenzuordnung eingeführt. 
Bisher wurden nur „Veränderungen in der Kasse“ 
erfasst, ab jetzt werden zwei Kennzahlen ermittelt: 
Der Zahlungsmittelbestand sinkt um - 4.811,60 € 
weniger in den Kassen (88,6 T€) und das „Ergebnis“ 
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ist positiv, weil als wirtschaftliches Ergebnis 
27.015,40 € erzielt wurden.  
Der Steg ist jetzt ins Anlagegut gewandert, daher 
sind ca. 5.000 € weniger in der Kasse als im Vorjahr, 
buchhalterisch stehen wir jedoch besser da, weil der 
Steg in den nächsten ca. 15 bis 16 Jahren 
abgeschrieben wird. 
Den Großteil der Einnahmen geben wir als Verband 
wieder aus. Es gibt ca. 30T € Schwankungen durch 
Kursgebühren, die später abgerechnet werden. Die 
Höhe der Zuschüsse wird niedriger geplant, da der 
HTSV in den Vorjahren große Zuschüsse zum Steg 
und Naturschutz bekommen hatte. 
 
Die Prüfung der Jugendkasse ist am 07.02.2025 
erfolgt. Das Vorgespräch mit den Kassenprüfern 
(Oliver Kendi & Fabian Tann) fand am 06.02.2025 
statt und der Ablauf der Prüfung wurde 
vorbesprochen. Die Kassenprüfung ist für den 
10.04.2025 geplant. Es wird ein Vorstandsbeschluss 
zur Feststellung und Rücklagenbildung benötigt. 
 
Unterlagen für Vereinsaufnahmen 
Andreas Oest hat neue Unterlagen für die 
Vereinsaufnahme erstellt.  
 
Seminarabrechnungen 
Es wurden Vorgaben für die Seminarabrechnung 
erstellt und mit den Fachbereichen besprochen. 
 
Geänderte Mail als Quittung für bezahlten Seminare 
Aufgrund mehrerer Rückfragen wurde die E-Mail als 
Quittung für bezahlte Seminare angepasst. Der 
Leistungsempfänger und die bisher geleisteten 
Zahlungen werden jetzt dargestellt. Ebenfalls wird 
der Hinweis auf Stornobedingungen aufgenommen. 
 
Die Mitgliedschaft in der Akademie für 
Hochwasserschutz wurde gekündigt und dadurch 
werden 150 € im Jahr gespart. Dies wird im 
Nachgang vom HTSV Vorstand einstimmig 
genehmigt. 
 
Vizepräsident 
Jens Reif schlägt vor, ein Kraftfahrzeug für den 
HTSV (Jugend, Ausbildung, Leistungssport...) 
anzuschaffen. Er wurde im Rahmen seiner 
Vereinsarbeit angesprochen. Das Auto wird für 10 
Jahre zur Verfügung gestellt, wenn mehr als 100.000 
km gefahren werden. Nach 5 Jahren gibt es ein 
neues Auto. Die Finanzierung des Autos erfolgt über 
Werbereklamen am Auto, der Verband muss 
abhängig vom Vertrag für bestimmte Sachen 

aufkommen. Das Auto könnte für Fahrten genutzt 
werden und an Vereine verliehen werden. 
Interessant wäre daher ein Transporter mit neun 
Sitzen und Anhängerkupplung, damit in diesem Zuge 
ein Anhänger als nächste Anschaffung angehängt 
werden kann. Als mögliche Einsatzzwecke werden 
die Fachbereiche Jugend und Ausbildung genannt. 
Es wird gefragt, ob es noch andere Anbieter gibt. 
Die Erfahrung aus dem Gießener Verein zeigt, dass 
es viele Standzeiten gibt. Ebenfalls wird auf die 
Standortproblematik hingewiesen. Jens Reif wird sich 
bei der VDST Sitzung mit den anderen 
Landesverbänden umhören, wie sie es handhaben. 
  
FB Umwelt, Naturschutz und Wissenschaft 
Rainer Stoodt berichtet über die gemeinsame Online-
Sitzung mit dem „Hessisches Landesamt für 
Naturschutz, Umwelt und Geologie“ am 6. März 
2025. Leider gibt es keine staatliche Förderung mehr 
für sämtliche Naturschutz-Projekte. 
 
Als Budget für die Citizen Science Projekte für das 
Jahr 2025 wird die Größenordnung aus den 
Vorjahren übernommen. Sponsoren werden weiterhin 
gesucht. 
 
FB Leistungssport 
Max Sedlak stellt den Wunsch für das Budget für den 
FB Leistungssport (Finswimming, Rugby, Apnoe) vor. 
Als Wunsch wird ein Betrag von 6.900 € inklusive von 
Altlasten (5.000 € ohne Altlasten) genannt. 
Im UWR gibt es offene Posten aus den letzten 
Jahren (2020-2024) in Höhe von 1.760,40 €.  Für das 
Jahr 2025 sind 2.200 € an laufenden Kosten & 900 € 
für langfristige Anschaffungen geplant. 
Die Abrechnungen hierfür sind anscheinend in den 
letzten Jahren nicht weitergegeben worden. 
Im Flossenschwimmen sind 1.000 € für die 
Durchführung von den Hessischen Meisterschaften 
geplant.  
Im Apnoe sind ebenfalls 1.000 € für Starts, 
Unterstützung des Trainingsstützpunktes in 
Offenbach und TrC Leistungssport geplant. 
Ansprechpartner im HTSV  ist Werner Giove. 
 
FB Jugend 
Jahresbudget Jugend  
Ulrich Bachmann stellt die Planungen für das 
Jahresbudget der Jugend vor. Die Fahrt nach 
Tamariu wird kostendeckend geplant. Bei der 
Durchführung vom KinderTL/SK entsteht ein Plus von 
ca 300 €. Für den Goldenen Konrad werden – wie in 
den bisherigen Jahren - 900€ für die Preisgelder 
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eingeplant. Für die Teilnahme an VDST 
Veranstaltungen werden ca. 1000€ eingeplant 
(abhängig von den Fahrtkosten). Sonstige Kosten 
werden mit 1.200-1.500 € beziffert. Für die 
Bergseefahrt konnte die Kostendeckung in der 
vergangenen Jahren nicht erfolgen und der Preis 
wurde stetig angehoben (72% Kostendeckung wurde 
in 2023 erreicht). Die Tauchlehrer zahlen den vollen 
Betrag und haben keine Ersparnisse (wer ein 
Fahrzeug fährt, bekommt 100 € Ermäßigung). 
Im Schnitt gab es ein Defizit von 7.200 € im Zeitraum 
2011 bis 2023. Max Sedlak berichtet von seiner 
Erfahrung als Jugendkassenwart, dass ein Bedarf 
der Jugend von ca 10.000 € pro Jahr im Rahmen 
war. Die diesjährige Jugendfahrt nach Hemmoor ist 
mit einem Defizit von 1500 bis 3000 Euro geplant, je 
nach Anzahl der Teilnehmer und Anteil der Kinder 
unter 14 Jahren, für die die Tauchgenehmigung 
günstiger ist und weniger Flaschenfüllungen benötigt 
werden. Auch sind die genauen Kosten für die 
Verpflegung nicht bekannt, da Selbstversorgung.  
 
Als Diskussionsergebnis benötigt der FB Jugend 
Unterstützung in Höhe von 7.000-8.000 €. 
 
Seebeauftragter Schönbach 
Frank Ostheimer berichtet von der Amtsniederlegung 
des Seebeauftragten Josef Wollmanns im Zuge des 
Gasblender Seminars im März. Ein neuer 
Seebeauftragter wird ab sofort gesucht. Markus 
Trommer und Frank haben bereits mit einem 
potentiellen Kandidaten gesprochen. 
 
Bau Lagerraum Schönbach 
Markus Trommer und Frank Ostheimer kümmern 
sich um den Bau eines Lagerraums in Schönbach. 
Der Lagerraum ist über die gesamte Rückseite des 
Hauses geplant. Hierfür werden noch Helfer gesucht. 
 
 
Ersatz für Beamer im Seminarraum  
Frank Ostheimer berichtet, dass in eine der letzten 
Vorstandssitzungen bereits ein interaktiver Bildschirm 
als Ersatz für den Beamer beschlossen wurde. 
Dieser kann aber erst montiert werden, dann der  
Seminarraum in der Ecke freigeräumt ist. Eine kleine 
Küchenzeile könnte im TLvD Raum installiert 
werden.. 
 
Arbeitseinsatz Schönbach - Seesperrungen 
Am Freitag wurden sicherheitskritische Bäume 
entfernt. Eine  Seesperrung erfolgt nur, wenn  große 
Kurse am See stattfinden und entsprechend viele 

Teilnehmer am See sind. Frank Ostheimer schreibt 
diesbezüglich eine Information an die Vereine. 
Aktuell sind TLvD Dienste momentan sehr schwach 
belegt. Aus diesem Grund wird auf der LAT auf die 
Besetzung nochmals aufmerksam gemacht. 
 
Beauftragter Inklusion 
Marc Wachtel hat einen DD (Ausgeschriebene 
Bedeutung einfügen) Ausbilderkurs in Hessen 
ausgeschrieben. Es haben sich 12 Teilnehmer 
angemeldet. Dies zeigt, dass großes Interesse an 
diesem Kurs. Dabei musste eine Vorgabe vom VDST 
beachtet werden, was der Kurs höchstens kosten 
darf (180€ für den Kurs + Übernachtungsgebühr).  . 
Mit Andreas als Vizepräsident Finanzen wurde nach 
einer Lösung gesucht und die Kalkulation wurde 
überarbeitet. Der Kurs benötigt einen Zuschuss von 
ca. 1.600-2.000 €. 
 
Der Kurs wird über den HTSV abgerechnet und nicht 
über den VDST, weil die VDST Abrechnung länger 
dauert und eine Vermittlungsgebühr anfällt 
 
Ansprechpartner Homepage 
Es gab virtuelle Meetings, um die Weiterentwicklung 
der Homepage zu besprechen, aber es ging bisher 
nicht voran. U.a. gab es die Ideen, eine Webseite für 
alle Landeverbände zu machen oder das Konzept 
der Schweizer CMAS Webseite zu übernehmen. 
Marc will nochmal jemanden ansprechen, ob er sich 
der Aufgabe annehmen könnte. 
 
 
Termine 
 
09.04.2025 HTSV Landesausbildertagung Digital, 
Microsoft Teams 
 
05.05.2025 2. HTSV Vorstandssitzung, Marburg 
 
22./23.08.2025 3. HTSV Vorstandssitzung mit 
Tauchen, Schönbach, Vorstandssitzung am 
22.08.2025 abends 
 
27.10.2025 4. HTSV Vorstandssitzung, Frankfurt 
 
 
Gezeichnet 
            
Frank Ostheimer            Anne Marie Eckrich/ 
                                       Diana Nießing 
Präsident                        Protokollführung 
 


